

EN EL CONGRESO

Agenda de "permisología": Gremios de la zona piden agilizar discusión

Con el fin de atraer inversiones y otorgar certezas jurídicas, representantes de los sectores productivos de la región instaron a los parlamentarios -de cara al reinicio del año legislativo- a priorizar los proyectos de ley de la evaluación ambiental 2.0 y de la que tiene relación con los permisos sectoriales.

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

Tras el receso parlamentario durante febrero, si en algo coinciden los legisladores, es que el tema de la seguridad es primordial en la agenda. Junto con ello, asoma como otra de las prioridades la reactivación económica.

En este contexto, según explicó anteriormente el diputado Juan Manuel Fuenzalida, hay cuatro proyectos de ley en diferentes etapas de tramitación. Uno está en la Cámara de Diputados que modifica las normas y moderniza todo lo que guarda relación con los Planes Reguladores, de manera de reactivar la inversión en materia de proyectos de vivienda, tanto sociales como privadas.

"El proyecto de ley de Modificación del Sistema de Evaluación Ambiental, debería aprobarse en el Senado en marzo, y pasar al segundo trámite constitucional a la Cámara de Diputados, que cambiaría las reglas con respecto a lo que es el engoroso sistema de evaluación que hoy día tenemos en Chile", había apuntado.

De cara a esta discusión, Ricardo Guerrero, gerente de la Corporación Industrial para el Desarrollo Regional de Coquimbo (Cidere), recalcó que "se ha dicho hasta la saciedad desde el sector privado que la "permisología" es un problema grave que está frenando la materialización de proyectos industriales y de infraestructura, privados y públicos, y es uno de los factores que ahuyenta las inversiones".

"Por lo demás, es un problema real, no una mera exageración o un infundio, como afirmó cierto exministro hace poco; se refiere a los excesos burocráticos en la aprobación de proyectos de inversión, que son más largos que muchos otros países", agregó.

En esa línea, aseguró que "de acuerdo con lo que informan diversos miembros del Congreso Nacional, se está llegando a un momento decisivo en torno a este tema, pues pronto se terminaría el debate en torno a modificaciones al Sistema de Evaluación



Se ha dicho hasta la saciedad desde el sector privado que la "permisología" es un problema grave que está frenando la materialización de proyectos"

RICARDO GUERRERO
GERENTE DE CIDERE



Lamentablemente se ha ido burocratizando todo lo de los permisos, a su vez intervienen demasiados servicios y que además no conversan entre sí"

MARCOS CARRASCO
PRESIDENTE DE LA MULTIGREMIAL REGIÓN DE COQUIMBO

de Impacto Ambiental y otras varias regulaciones, tras lo cual se deberá proceder a las votaciones".

"Esa será una nueva prueba de fuego para nuestra democracia: ¿serán capaces nuestras cúpulas políticas de ponerse de acuerdo para mejorar un mecanismo clave para retomar una



EL DÍA

Para avanzar en la "permisología" los gremios plantean que la reforma al SEA y los permisos sectoriales son los prioritarios.

senda de crecimiento, o quedaremos atrapados en los fundamentalismos de uno y otro lado?", reflexionó.

DISMINUIR LA BUROCRACIA

Por su parte, Marcos Carrasco, presidente de la Multigremial de la Región de Coquimbo, respecto al proyecto que busca agilizar los permisos sectoriales, señaló que "la verdad es que es imprescindible avanzar a la brevedad en este tema. Es fundamental para la recuperación y reactivación económica poder avanzar y disminuir todos los trámites burocráticos para obtener la RCA y todo lo que tiene que ver con los permisos sectoriales ya que es demasiado".

"Lamentablemente se ha ido burocratizando todo lo de los permisos, a su vez intervienen demasiados servicios y que además no conversan entre sí. Por lo tanto, esperamos que las autoridades en el poder legislativo se puedan poner de acuerdo y poder ofrecer una disminución en los plazos para obtener estos permisos", acotó.

De acuerdo a Carrasco, "esto se enmarca en la atracción de inversiones que se necesita, sobre todo en nuestra región, que es fundamental poder avanzar en instalación de nuevos proyectos en los diferentes sectores ya sea energético, minero, agrícola o comercial".

"Creemos que desde los gremios es fundamental avanzar en este proyecto y es por eso que esperamos que nuestros parlamentarios, sobre todo de la región de Coquimbo, puedan ponerse de acuerdo y avanzar en esta materia", agregó.

En esa línea, Carrasco advirtió que

se ha visto una politización de ciertas iniciativas, lo que ha llevado a que se dilaten, incluso con sentencias judiciales de por medio. "Por lo tanto, acá tiene que ser prioridad el organismo técnico y no político. Así que también en esa materia, el nuevo proyecto que se pueda concretar necesariamente debe hacer hincapié en lo técnico y no en lo político", sostuvo.

"En ese sentido creemos que es el camino para poder avanzar en la disminución de todos los trámites administrativos que conlleva presentar un proyecto a desarrollarse en nuestro país y sobre todo en nuestra región", complementó.

Finalmente, Ignacio Pinto, gerente del Consejo Regional Minero de Coquimbo (Corminco), comentó que "como sector estamos muy atentos a los proyectos que se discuten para agilizar la gestión de permisos. Hemos tenido contacto permanente a nivel parlamentario para plantear las inquietudes locales y creemos que el resultado puede ser determinante para el futuro y el desarrollo de la región".

"Necesitamos certeza jurídica y terminar con cualquier vicio de discrecionalidad que ponga en riesgo la atracción de inversiones, creo que hay consenso que debemos actualizar la normativa garantizando un desarrollo económico, social y ambiental", recalzó.

De este modo, puntualizó que "la demanda de cobre que se proyecta para el futuro hace imperativo tener mejores condiciones para la inversión minera y así evitar perder esta oportunidad histórica que a nuestro país y en particular a nuestra región le pueden asegurar una muy buena posición".